

## Poesía de Neruda

2 A 2  
26 - VIII - 2004  
EL MERCERIO  
ESTRATEGIA

Sector Director:  
Los homenajes oficiales y ex traoficiales al centenario de Pablo Neruda se basan en el hecho abierto de que este poeta es una gloria de las letras norteamericanas y del habla castellana. Sin embargo, hay quienes tienen una visión más amplia en su obra como para plorar lo que es la posibilidad de que en ella hubiese algo más que poesía. Un ex decano de la Facultad de Filosofía de la Pontificia Universidad Católica de Chile, de apellido Sánchez y apellido daño mexicano, dijo en dicha ocasión que si el fin de ver la cosa no tiene grandes filósofos, sí tiene grandes poetas, lo cual en cierto sentido apunta a un filosofar su ayacarce mediante un lenguaje no filosófico pero que es un filosofar al fin. Y si la misión de la filosofía, como lo firma Heidegger, es a pregunta sobre el ser, incluye un afectuoso asomarse de las cosas a rerudición uno podría sellarse con más sorpresas en ese sentido.

Pero para ir más allá de Neruda, hay ciertos aspectos que enfrentar, tales como la tensa Iberaria con la que los esencialistas pretendían acercar todo el sentido poético de su obra. También, a imaginar de un poeta con una militancia política bien precisa. Tomarán la perspectiva misma coloquial que, por lo general, desalentaba toda incursión al otro encantamiento a una estética. El autor de estas líneas fue amigo de Pablo Neruda, pero, a pesar de sus rotundos intentos, nunca logró llevarla a una conversación sobre el sentido de su poesía.

El leónigo Beltrán Villegas ha sugerido en el poema A Luis de Maciá Picchu numerosas referencias al Nuevo Testamento. El susodicho ha detectado en el primer canto del Canto General, "A América en la tierra", una estructura

ace de con el significado de la creación del Gárgos y una referencia clara al barro cuando el "diablo a favorez" hace al primer hermano y hermano en el cielo, al mito de los hermanos primordiales (Quain y Alay) entre otros aspectos. Sobre este particular tal vez quisiéramos que se lograra sacarlo a Neruda es que él solo tiene la Biblia, porque encontraba en ella mucha poesía.

En los cinco primeros cantos de poesía A Luis de Maciá Picchu, Neruda da un claramente trágico, con no decir apocalíptico, de los tiempos que se viven. En el canto II, dice: "El ser, como tú me dices, se desgarraba en el mundo queriendo de los hermanos perdidos...". Por el contacto se entiende que ese ser es justamente el ser del hombre que formula la pregunta por el ser. Coincide esto con Heidegger, su visión de cuanta de un olvido del ser.

En el canto XI, con una acorralada verdaderamente oacular, dice: "El hermano es tu hermano que el mío y que sus hijos, y hay que caer en él como en un agua para saltar de fondo con un río de agua seca y de verdades sumergidas. Esa verdad puede ser la que ha sido preparada en los cantos anteriores del poema, en casa, en el taller, tono: "¿Qué era el hermano? ¿En qué parle de su conversación obierta, entre los almacenes y los silbos, en cada uno de sus movimientos, relativa a la indestructible, lo impermeable, la vida". Es evidente que lo es para otros no hacer del trabajo una deglación materialista, sino que es una espiritualidad que el poeta comparte con todos los que pertenezcan a la cultura occidental cristiana.

GASTÓN SOUBLETTE

**AUTORÍA**

Soublette, Gastón

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2004

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Poesía de Neruda [artículo] Gastón Soublette

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)